

Telegrama oficial

Coincidiendo con noticias de nuestro corresponsal en Madrid, el gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama referente al armisticio:

«Se han presentado esta mañana en el domicilio del Sr. Ministro de Estado los embajadores de las seis grandes potencias Europeas á manifestar que como corolario de las gestiones de sus respectivos Gobiernos en Washington creían conveniente encarecer la aprobación de los buenos oficios ofrecidos por S. S. y por tanto la suspensión de las hostilidades en Cuba, reiteradamente pedida por el Padre Santo, y en su vista el Consejo de Ministros ha acordado autorizar al General en jefe de aquel Ejército para que publique una sus pensión de hostilidades por el tiempo que estime prudencial para preparar y facilitar la paz.

Entiende el Gobierno que debe dirigirse á V. S. haciéndole saber esta importante resolución del Gobierno, que, pedida por Su Santidad y aconsejada por dichas grandes potencias, deja á salvo el honor militar y la dignidad de España sin lastimar sus innegables derechos en la gran Antilla.»

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

El armisticio concedido

(Urgente)

Recibido con muchísimo retraso

Madrid 9 (3-6 t.)

Los embajadores de las potencias europeas que habían hecho valer su influencia cerca de mister Mackinley para evitar la guerra entre España y los Estados Unidos, han visitado hoy al ministro de Estado Sr. Gullón, diciéndole que, á fin de que, pudieran continuar sus negociaciones de paz con los norteamericanos, era necesario que el gobierno español concediera un armisticio á los rebeldes de Cuba.

El Sr. Gullón enteró inmediatamente de esta petición á S. M. la Reina Regente y al presidente del Consejo Sr. Sagasta, decidiéndose convocar enseguida á los demás ministros.

Estos se han reunido poco tiempo después en la secretaría del ministerio de Estado.

Después de corta discusión se ha acordado en vista de la nota de las potencias, autorizar al general Blanco para conceder un armisticio á los rebeldes por el tiempo y en la forma que crea conveniente, toda vez que con esta concesión no sufre detrimento el honor nacional.

El armisticio.—Lo que durará

(Urgente)

Recibido con mucho retraso

Madrid 9 (4 t.)

Inmediatamente después de terminado el consejo de ministros, de que hemos dado cuenta en telegramas anteriores ha subido el Sr. Sagasta al Palacio Real para someter á la aprobación de la Reina Regente el acuerdo de conceder un armisticio á los rebeldes cubanos.

Se supone que S. M. ha ratificado la decisión de los ministros.

Se cree que el armisticio durará cinco ó seis días.

Indecisión.—El «Pelayo».—Actitud de las potencias

Madrid 9 (7'15 n.)

En los círculos diplomáticos se habla mucho de los asuntos de actualidad internacional.

En ellos hemos recogido el rumor de que el presidente de los Estados Unidos Mr. Mackinley ha aplazado hasta el viernes de la semana próxima la presentación de su mensaje al congreso yankée.

El acorazado *Pelayo* ha fondeado sin novedad en Cartagena.

Los embajadores de las potencias europeas, al visitar esta tarde al ministro de Estado Sr. Gullón, le significaron que pedirán á los Estados Unidos, cese el apoyo moral y material que vienen prestando á los insurrectos de Cuba desde el comienzo de la insurrección.

Además exigirán que si inmediatamente no termina la guerra en la isla, el gobierno americano retire sus escuadras de las inmediaciones de Cuba y Filipinas.

En caso de que estas peticiones obtuvieran una negativa de los Estados Unidos, los embajadores han declarado que las potencias europeas prestarían á España eficaces apoyos para cualquiera contingencia que pudiera ocasionar el problema internacional.

Los conservadores

Madrid 9 (10 n.)

Se ha suspendido la reunión, que estaba convocada para hoy, de la junta directiva del partido de unión conservadora.

Se cree que los señores Silvela, Pidal y Villaverde aconsejarán á sus amigos que presten su apoyo al

gobierno en las actuales circunstancias.

Del Vaticano.—Desces del papa

Madrid 9 (10 n.)

Nos telegrafian de Roma que S. S. el Papa ha recibido en audiencia al cardenal Herrera, quien después de terminada su comisión cerca de León XIII volverá inmediatamente á Madrid.

El cardenal Rampolla ha expedido nuevos telegramas para el gobierno español.

Parece que el Vaticano trata de hacer nuevos esfuerzos para obligar á España á hacer todas las concesiones posibles, antes de que se rompan las hostilidades con los Estados Unidos.

Varias noticias

Madrid 9 (10 n.)

La Reina Regente no presidirá la sesión inaugural del Congreso internacional de Higiene.

El gobierno español ha adquirido en Alemania los magníficos vapores *Columbia* y *Numancia*, los cuales serán armados para la guerra.

La comunicación telegráfica con Filipinas se ha restablecido, habiéndose amarrado el cable.

Conferencia con Woodford.—Lo que este dijo.

Madrid 6 (10 n.)

El ministro de Estado Sr. Gullón ha conferenciado con el representante de los Estados Unidos Mr. Woodford, á las cuatro de esta tarde en el ministerio de su cargo.

El Sr. Gullón le ha dado cuenta de la visita que le han hecho los representantes de las potencias europeas, de la reunión del consejo de ministros y del acuerdo que en el mismo se ha tomado de conceder un armisticio á los rebeldes.

Mr. Woodford manifestó que estaba muy satisfecho de poder comunicar á su gobierno esta noticia, pues la estima muy favorable para el logro de la paz en Cuba y para la buena armonía entre España y los Estados Unidos.

Balance

Madrid 9 (10-30 n.)

Las actas de elección de diputados presentadas hasta la fecha en el Congreso resultan ser 253 indiscutibles y 14 protestadas.

El balance del Banco de España da el resultado siguiente:

1872
1873
1874

1875
1876
1877

1878
1879
1880

1881
1882
1883

1884
1885
1886

1887
1888
1889

1890
1891
1892

1893
1894
1895

1896
1897
1898